
UNIONE PENSIONATI UNICREDIT
Gruppo 

VERBALE  CONSIGLIO DI GRUPPO 30 NOVEMBRE 2022

Presenti Begelle, Berioli, Conte, Razzolini.

O.d.G.: 

-  Relazione sul Consiglio Nazionale del 28 u.s. 
-  el Ponte – stampa e distribuzione
-  Varie ed eventuali. 
 
Prende la parola il president
u.s., che si è aperta con un minuto di ricordo in memoria delle vittime della frana 
di Ischia. 

E’ stato discusso brevemente 
introdotta con l’ultima versione de
la formulazione così com’è. 

Circa i verbali delle riunioni 
è fatto presente che i contenuti degli stessi devono essere considerati ri
iscritti evitando di portarne il contenuto in tutto o in parte al di fuori del perimetro 
dell’Unione ( es. forum chat o altro)

Nel suo Intervento Gatti (Consigliere del Fondo)  
ottobre ’22 della parte finanziaria della 

- Comparto Unico  - 10,15% 

 -Fondo Banca di Roma  -7.14; risultato quest’ultimo influenzato dalla diversa 
composizione degli asset di tale Fondo, peraltro costituiti in larga parte 
dall’immobile di via Tupini all’ EUR ( ex sede Banca 

Con comunicazione successiva verranno 
della Sezione: 

Comparto  C.R. Trieste ( Comparto a Prestazione )  

Per la Sezione a  Contribuzione

-  3 anni  - 6.55 

- 10 anni  - 7.94 

- 15 anni  -9.43 
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rioli, Conte, Razzolini. 

Relazione sul Consiglio Nazionale del 28 u.s.   
stampa e distribuzione 

Prende la parola il presidente Berioli che dà conto della riunione del C.N. del 28 
con un minuto di ricordo in memoria delle vittime della frana 

discusso brevemente  circa l’interpretazione della dicitura di Soci esterni  
con l’ultima versione dello Statuto.  Viene comunque deciso di lasciare 

 

 della Segreteria Nazionale e del Consiglio Nazionale
resente che i contenuti degli stessi devono essere considerati ri

portarne il contenuto in tutto o in parte al di fuori del perimetro 
forum chat o altro). 

Consigliere del Fondo)  ha comunicato 
della parte finanziaria della Sezione a Prestazione Definita

 

7.14; risultato quest’ultimo influenzato dalla diversa 
composizione degli asset di tale Fondo, peraltro costituiti in larga parte 
dall’immobile di via Tupini all’ EUR ( ex sede Banca di Roma). 

Con comunicazione successiva verranno forniti anche dell’ altro compart 

C.R. Trieste ( Comparto a Prestazione )  - 13.56 

Contribuzione ( ex sez.II) i dati sono: 

CONSIGLIO DI GRUPPO 30 NOVEMBRE 2022 

unione del C.N. del 28 
con un minuto di ricordo in memoria delle vittime della frana 

itura di Soci esterni  
llo Statuto.  Viene comunque deciso di lasciare 

della Segreteria Nazionale e del Consiglio Nazionale si 
resente che i contenuti degli stessi devono essere considerati rivolti agli 

portarne il contenuto in tutto o in parte al di fuori del perimetro 

ha comunicato i dati a fine 
Definita: 

7.14; risultato quest’ultimo influenzato dalla diversa 
composizione degli asset di tale Fondo, peraltro costituiti in larga parte 

dell’ altro compart 
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Dalle Piane (Liguria) riferisce che alcuni Soci chiedono se è prevista una ulteriore 
offerta di capitalizzazione delle rendite ed anche se è ipotizzabile lo scioglimento 
del Fondo Pensione stesso. 

Interviene Gatti per precisare che lo scioglimen
positivo del 75% degli aventi diritto al voto e che con le attuali percentuali di 
adesione è una ipotesi assai improbabile. Circa la possibilità di una ulteriore 
offerta di capitalizzazione della rendita fa presente che si
connessa all’accorpamento dei vari Fondi nel Fondo UniCredit ed offerta anche ai 
partecipanti al Fondo incorporante dietro parere positivo della Covip. Non è 
pertanto ipotizzabile che l’offerta possa reiterarsi.

Marazia (Puglie e Basilicata) fa presente che la sede è stata trasferita dai locali in 
centro ad altri locali più periferici e questo ha ridotto notevolmente le visite dei 
Soci in sede. Collegandosi a
provengono richieste di ritocco del tasso del c/c. a tal proposito ricorda che le 
condizioni fruite dai Pensionati non sono più di pertinenza della funzione UR 
(Personale) ma del Mercato. Aggiunge che tra i benefit non economici, la Banca ci 
offre ospitalità nei suoi locali (
anche uno zero virgola nel conto corrente e trovarsi senza sede potrebbe essere 
più penalizzante per l’Unione.

Francesco Bruno (S.N.), in relazione ai disguidi del call center di Uni.C.A., fa 
presente che mediamente nelle settimane appena trascorse arrivavano 2.500 
telefonate, contro la metà del periodo precedente. A tal proposito viene ricordato 
la consistente fascia di aderenti alla Cassa Mutua che non rinnovano l’adesione 
on-line generando aggravio di lav

Bottino (Piemonte V.d.A.) ricorda 
lotteria che vede la partecipazione di un centinaio di Soci sui 550 del Gruppo.

Longo (Sicilia Occ.le) ricorda che al pranzo annuale partecipano una ventina di Soci

Dalle Piane (Liguria) organizza un incontro a Genova e per i Soci delle province più 
lontane (Imperia e La Spezia) organizzano una lotteria a loro dedicata.

D’Amato ( Lazio, Umbria,Abruzzo, Molise)  dà
presidente dell’Associazione Pen
invitato al loro pranzo Sociale del 14 dicembre 
organizzeranno il Concerto di natale con musiche da film seguite da un cocktail in 
un hotel. Per i Soci di Civitavecchia e Terni è stata or
pullman seguito da pranzo. 
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e Piane (Liguria) riferisce che alcuni Soci chiedono se è prevista una ulteriore 
offerta di capitalizzazione delle rendite ed anche se è ipotizzabile lo scioglimento 

 

Interviene Gatti per precisare che lo scioglimento del Fondo è necessario il voto 
positivo del 75% degli aventi diritto al voto e che con le attuali percentuali di 
adesione è una ipotesi assai improbabile. Circa la possibilità di una ulteriore 

one della rendita fa presente che si è trattato di una offerta 
connessa all’accorpamento dei vari Fondi nel Fondo UniCredit ed offerta anche ai 
partecipanti al Fondo incorporante dietro parere positivo della Covip. Non è 
pertanto ipotizzabile che l’offerta possa reiterarsi. 

Basilicata) fa presente che la sede è stata trasferita dai locali in 
centro ad altri locali più periferici e questo ha ridotto notevolmente le visite dei 

sede. Collegandosi a questo punto Gigliola fa presente che da più parti 
di ritocco del tasso del c/c. a tal proposito ricorda che le 

condizioni fruite dai Pensionati non sono più di pertinenza della funzione UR 
(Personale) ma del Mercato. Aggiunge che tra i benefit non economici, la Banca ci 
offre ospitalità nei suoi locali (con l’eccezione sella Sardegna) per cui strappare 
anche uno zero virgola nel conto corrente e trovarsi senza sede potrebbe essere 
più penalizzante per l’Unione. 

, in relazione ai disguidi del call center di Uni.C.A., fa 
ediamente nelle settimane appena trascorse arrivavano 2.500 

telefonate, contro la metà del periodo precedente. A tal proposito viene ricordato 
la consistente fascia di aderenti alla Cassa Mutua che non rinnovano l’adesione 

line generando aggravio di lavoro. 

ricorda  che a fine anno organizzano un incontro con 
lotteria che vede la partecipazione di un centinaio di Soci sui 550 del Gruppo.

Longo (Sicilia Occ.le) ricorda che al pranzo annuale partecipano una ventina di Soci

Piane (Liguria) organizza un incontro a Genova e per i Soci delle province più 
lontane (Imperia e La Spezia) organizzano una lotteria a loro dedicata.

D’Amato ( Lazio, Umbria,Abruzzo, Molise)  dà conto di un incontro con il 
presidente dell’Associazione Pensionati Banca di Roma e di essere da questi 
invitato al loro pranzo Sociale del 14 dicembre entrante. 
organizzeranno il Concerto di natale con musiche da film seguite da un cocktail in 

Per i Soci di Civitavecchia e Terni è stata organizzata un giro turistico in 
 

e Piane (Liguria) riferisce che alcuni Soci chiedono se è prevista una ulteriore 
offerta di capitalizzazione delle rendite ed anche se è ipotizzabile lo scioglimento 

to del Fondo è necessario il voto 
positivo del 75% degli aventi diritto al voto e che con le attuali percentuali di 
adesione è una ipotesi assai improbabile. Circa la possibilità di una ulteriore 

è trattato di una offerta 
connessa all’accorpamento dei vari Fondi nel Fondo UniCredit ed offerta anche ai 
partecipanti al Fondo incorporante dietro parere positivo della Covip. Non è 

Basilicata) fa presente che la sede è stata trasferita dai locali in 
centro ad altri locali più periferici e questo ha ridotto notevolmente le visite dei 

questo punto Gigliola fa presente che da più parti 
di ritocco del tasso del c/c. a tal proposito ricorda che le 

condizioni fruite dai Pensionati non sono più di pertinenza della funzione UR 
(Personale) ma del Mercato. Aggiunge che tra i benefit non economici, la Banca ci 

con l’eccezione sella Sardegna) per cui strappare 
anche uno zero virgola nel conto corrente e trovarsi senza sede potrebbe essere 

, in relazione ai disguidi del call center di Uni.C.A., fa 
ediamente nelle settimane appena trascorse arrivavano 2.500 

telefonate, contro la metà del periodo precedente. A tal proposito viene ricordato 
la consistente fascia di aderenti alla Cassa Mutua che non rinnovano l’adesione 

che a fine anno organizzano un incontro con 
lotteria che vede la partecipazione di un centinaio di Soci sui 550 del Gruppo. 

Longo (Sicilia Occ.le) ricorda che al pranzo annuale partecipano una ventina di Soci 

Piane (Liguria) organizza un incontro a Genova e per i Soci delle province più 
lontane (Imperia e La Spezia) organizzano una lotteria a loro dedicata. 

conto di un incontro con il 
sionati Banca di Roma e di essere da questi 

 Per parte loro 
organizzeranno il Concerto di natale con musiche da film seguite da un cocktail in 

ganizzata un giro turistico in 
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Aceto (Emilia Romagna e Marche), nel far presente che il loro gruppo va da Parma 
d ancona e oltre, dà conto del pranzo di fine anno in località fuori Bologna e di 
incontri nelle altre province.

Il Presidente Gigliola dà quindi la parola ad Antonietta Anastasio del Gruppo 
Piemonte  (candidata indipendente per il Cda di Uni.C.A. per gli attivi ed esodati)
la quale fornisce alcune notizie sulla struttura di Uni.C.A. e illustra le videate del 
programma …. (quale)  al fine di favorire la conoscenza del sito ad evitare 
– inutili richiesta di informazioni che possono trovarsi agevolmente per conto 
proprio. 

(ho chiesto al presidente del Gruppo Piemonte di farmi conoscere lì indirizzo del 
sito illustrato per poter dargli un’occhiata)

 

Terminata la relazione sul Consiglio Nazionale si passa all’esame della stampa della 
rassegna di Gruppo “el Ponte
ricorrenza si è riusciti a editare un numer
eccezionalmente 32 del passato.

Il presidente in realtà aveva raccolto materiale per 
gli aumentati costi di stampa si è preferito ridurre il n° di pagine a 40 in assonanza 
con la ricorrenza. Si è deciso di rimanere sul numero di 350 copie, inizialmente 
preventivato, contro le normali 300, utilizzando una carta più sottile e fissando la 
spesa in 2.500 euro circa (contro i 1800 euro circa del recente passato).

Per l’inoltro alle filiali della pr
delle buste marcate UniCredit, ma 
sono proprio provvisti (!), per cui dovremo affrancare

Allo scopo di far conoscere la nostra attività 
assai esigua presenza di personale ex Credit, si è pensato di inviare la rassegna alle 
250 filiali interessate in formato PDF a risoluzione medio/bassa per non intasare la 
casella di posta elettronica, evidenziando ne
iniziativa del Gruppo veneto Trentino Alto Adige, aperta alla collaborazione di tutti 
i Colleghi in servizio o Pensionati, con ovvia riserva di pubblicazione
Analogamente si cercherà di operare nei confronti delle f
se potremo ottenere i riferimenti necessari.

(grazie a Maurizio Razzolini che ha ideato un file in cui è sufficiente inserire le 5 
cifre di cui è composto il codice agenzia per ottenere il resto dell’ indirizzo  e
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Aceto (Emilia Romagna e Marche), nel far presente che il loro gruppo va da Parma 
d ancona e oltre, dà conto del pranzo di fine anno in località fuori Bologna e di 
incontri nelle altre province. 

residente Gigliola dà quindi la parola ad Antonietta Anastasio del Gruppo 
Piemonte  (candidata indipendente per il Cda di Uni.C.A. per gli attivi ed esodati)
a quale fornisce alcune notizie sulla struttura di Uni.C.A. e illustra le videate del 

l fine di favorire la conoscenza del sito ad evitare 
inutili richiesta di informazioni che possono trovarsi agevolmente per conto 

(ho chiesto al presidente del Gruppo Piemonte di farmi conoscere lì indirizzo del 
illustrato per poter dargli un’occhiata) 

Consiglio Nazionale si passa all’esame della stampa della 
Ponte”, di cui quest’anno ricorre il 40° anniversario. In tale 

editare un numero di 40 pagine contro le 24/28 o 
eccezionalmente 32 del passato. 

tà aveva raccolto materiale per quasi 44 pagine, ma considerat
gli aumentati costi di stampa si è preferito ridurre il n° di pagine a 40 in assonanza 

Si è deciso di rimanere sul numero di 350 copie, inizialmente 
preventivato, contro le normali 300, utilizzando una carta più sottile e fissando la 
spesa in 2.500 euro circa (contro i 1800 euro circa del recente passato).

lle filiali della provincia avevano pensato di farci dare 
cate UniCredit, ma gli uffici in cui è ubicata la nostra sede non

provvisti (!), per cui dovremo affrancare anche queste buste

Allo scopo di far conoscere la nostra attività nella nostra zona di azione, pur nella 
assai esigua presenza di personale ex Credit, si è pensato di inviare la rassegna alle 

in formato PDF a risoluzione medio/bassa per non intasare la 
, evidenziando nella accompagnatori che si tratta di una 

iniziativa del Gruppo veneto Trentino Alto Adige, aperta alla collaborazione di tutti 
i Colleghi in servizio o Pensionati, con ovvia riserva di pubblicazione
Analogamente si cercherà di operare nei confronti delle filiali Corporate e Private 
se potremo ottenere i riferimenti necessari. 

(grazie a Maurizio Razzolini che ha ideato un file in cui è sufficiente inserire le 5 
cifre di cui è composto il codice agenzia per ottenere il resto dell’ indirizzo  e

Aceto (Emilia Romagna e Marche), nel far presente che il loro gruppo va da Parma 
d ancona e oltre, dà conto del pranzo di fine anno in località fuori Bologna e di 

residente Gigliola dà quindi la parola ad Antonietta Anastasio del Gruppo 
Piemonte  (candidata indipendente per il Cda di Uni.C.A. per gli attivi ed esodati), 
a quale fornisce alcune notizie sulla struttura di Uni.C.A. e illustra le videate del 

l fine di favorire la conoscenza del sito ad evitare – anche 
inutili richiesta di informazioni che possono trovarsi agevolmente per conto 

(ho chiesto al presidente del Gruppo Piemonte di farmi conoscere lì indirizzo del 

Consiglio Nazionale si passa all’esame della stampa della 
”, di cui quest’anno ricorre il 40° anniversario. In tale 

o di 40 pagine contro le 24/28 o 

44 pagine, ma considerati 
gli aumentati costi di stampa si è preferito ridurre il n° di pagine a 40 in assonanza 

Si è deciso di rimanere sul numero di 350 copie, inizialmente 
preventivato, contro le normali 300, utilizzando una carta più sottile e fissando la 
spesa in 2.500 euro circa (contro i 1800 euro circa del recente passato). 

ovincia avevano pensato di farci dare dalla Banca 
gli uffici in cui è ubicata la nostra sede non ne 

anche queste buste. 

nella nostra zona di azione, pur nella 
assai esigua presenza di personale ex Credit, si è pensato di inviare la rassegna alle 

in formato PDF a risoluzione medio/bassa per non intasare la 
lla accompagnatori che si tratta di una 

iniziativa del Gruppo veneto Trentino Alto Adige, aperta alla collaborazione di tutti 
i Colleghi in servizio o Pensionati, con ovvia riserva di pubblicazione. 

iliali Corporate e Private 

(grazie a Maurizio Razzolini che ha ideato un file in cui è sufficiente inserire le 5 
cifre di cui è composto il codice agenzia per ottenere il resto dell’ indirizzo  e-mail) 
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La riunione si è protratta oltre il previsto, anche per la gradita vista del Collega 
Alfredo Rago di Abano Terme (PD)
riguardavano. 

Per la ragione suddetta non ho potuto notiziare i Colleghi di quanto segue:

Nel predisporre l’articolo introduttivo per “el
della rassegna e ho ri-trovato una serie di articoli scritti dal 1984 al 1994 dal 
Collega Emanuele Zinato, nostro collega dal 1981 al 1991
assai attuale un suo commento ad una pagina tratta da “La Storia” di Elsa 
Morante” l’ho contattato per avere il premesso di riprodurlo nel numero in 
preparazione. Ha di buongrado acconsentito e nella sua risposta ha anche 
accennato alle vignette che disegnava per il 
avessero fatto. Dopo una breve ricerca le ho rinvenute nei nostri archivi e, 
comunicatoglielo, ha espresso l’intenzione di passare da noi per vederle, fissando 
come possibile data le vacanze di Natale.

Ho pensato di riprodurre le vignette trovate in una busta e quelle pubblicate in un 
fascicoletto. Siccome la carta era comprensibilmente ingiallita ho chiesto al collega 
Andrea Zaccarelli se si poteva fare qualcosa con Photoshop, al che ha detto 
“proverò, ma è meno semplice di qu

Fatte le prime prove il risultato è stato positivo al che mi ha chiesto quante 
fossero queste vignette; ho dovuto ammetter che erano un cinquantina (forse più 
che meno) al che penso sia sbiancato
dato che aveva dato la sua disponibilità, continua la sua opera.
 
Analogamente ho provveduto a digitalizzare i testi dei suoi articoli in un altro 
fascicoletto per poter  fargliene dono in occasione della prospettata visita
unitamente agli originali o a
suoi articoli effettuate in copisteria

 

Pierantonio Berioli – Presidente

V.to il Segretario amministrativo co
 

                                                           
1 Laureatosi in lettere moderne nel 1989 e passato all’insegnamento nelle scuole superiori ed 
ora è professore Ordinario di Letteratura Italiana Contemporanea presso l’Università di Pado
Ha scritto numerosi saggi di critica letteraria ed è giurato del Premio Campiello
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ne si è protratta oltre il previsto, anche per la gradita vista del Collega 
Alfredo Rago di Abano Terme (PD)che ci ha fatti presente alcune situazioni che lo 

non ho potuto notiziare i Colleghi di quanto segue:

isporre l’articolo introduttivo per “el Ponte” ho sfogliato
trovato una serie di articoli scritti dal 1984 al 1994 dal 

Collega Emanuele Zinato, nostro collega dal 1981 al 19911.  Siccome avevo trovato 
suo commento ad una pagina tratta da “La Storia” di Elsa 

Morante” l’ho contattato per avere il premesso di riprodurlo nel numero in 
di buongrado acconsentito e nella sua risposta ha anche 

accennato alle vignette che disegnava per il giornale chiedendosi che fine 
avessero fatto. Dopo una breve ricerca le ho rinvenute nei nostri archivi e, 
comunicatoglielo, ha espresso l’intenzione di passare da noi per vederle, fissando 
come possibile data le vacanze di Natale. 

le vignette trovate in una busta e quelle pubblicate in un 
Siccome la carta era comprensibilmente ingiallita ho chiesto al collega 

Andrea Zaccarelli se si poteva fare qualcosa con Photoshop, al che ha detto 
“proverò, ma è meno semplice di quello che si pensa”. 

Fatte le prime prove il risultato è stato positivo al che mi ha chiesto quante 
fossero queste vignette; ho dovuto ammetter che erano un cinquantina (forse più 
che meno) al che penso sia sbiancato (anche lui) visto il tempo necessario, m

ato la sua disponibilità, continua la sua opera. 

Analogamente ho provveduto a digitalizzare i testi dei suoi articoli in un altro 
fargliene dono in occasione della prospettata visita

unitamente agli originali o alle copie integrali dei numeri dove sono pubblicati i 
effettuate in copisteria. 

Presidente verbalizzante 

V.to il Segretario amministrativo co-verbalizzante: Maurizio Razzolini

Laureatosi in lettere moderne nel 1989 e passato all’insegnamento nelle scuole superiori ed 
ora è professore Ordinario di Letteratura Italiana Contemporanea presso l’Università di Pado
Ha scritto numerosi saggi di critica letteraria ed è giurato del Premio Campiello

ne si è protratta oltre il previsto, anche per la gradita vista del Collega 
ne situazioni che lo 

non ho potuto notiziare i Colleghi di quanto segue: 

sfogliato tutte le annate 
trovato una serie di articoli scritti dal 1984 al 1994 dal 

.  Siccome avevo trovato 
suo commento ad una pagina tratta da “La Storia” di Elsa 

Morante” l’ho contattato per avere il premesso di riprodurlo nel numero in 
di buongrado acconsentito e nella sua risposta ha anche 

giornale chiedendosi che fine 
avessero fatto. Dopo una breve ricerca le ho rinvenute nei nostri archivi e, 
comunicatoglielo, ha espresso l’intenzione di passare da noi per vederle, fissando 

le vignette trovate in una busta e quelle pubblicate in un 
Siccome la carta era comprensibilmente ingiallita ho chiesto al collega 

Andrea Zaccarelli se si poteva fare qualcosa con Photoshop, al che ha detto 

Fatte le prime prove il risultato è stato positivo al che mi ha chiesto quante 
fossero queste vignette; ho dovuto ammetter che erano un cinquantina (forse più 

visto il tempo necessario, ma 

Analogamente ho provveduto a digitalizzare i testi dei suoi articoli in un altro 
fargliene dono in occasione della prospettata visita, 

lle copie integrali dei numeri dove sono pubblicati i 

: Maurizio Razzolini 

Laureatosi in lettere moderne nel 1989 e passato all’insegnamento nelle scuole superiori ed 
ora è professore Ordinario di Letteratura Italiana Contemporanea presso l’Università di Padova. 
Ha scritto numerosi saggi di critica letteraria ed è giurato del Premio Campiello 


